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长时间磨合：
一待就近二十天

青岛市歌舞剧院院长张乐群告
诉记者，他们是1月29日结束无锡的
歌剧展演之后，一行60多人匆匆坐
火车去的狗年春晚山东分会场，“春
晚的《黄河颂》需要交响乐团担任伴
奏，因为要求人很多，就需要比较大
的团，而且我们名声在外，他们就通
过领导找到我们。然后我们和其他的
交响乐团合作担任伴奏”。张乐群说，
这次可谓他们歌舞剧院的一次突破，
“我们剧院今年参加了好几次晚会，
比如元旦的跨年晚会，也是央视的，
再加上这次春晚，这可是历史上的大
突破”。
虽然《黄河颂》已经演奏过好多

次，但是因为版本众多，再加上和其
他乐团一起合作，需要时间进行磨
合，所以这次参加央视春晚，他们一
去就是近二十天。

背后很辛苦：
天太冷贴暖宝宝上山

参加央视春晚看似很光鲜的一
件事，但背后却非常辛苦。张乐群透
露，在现场排练最大的难题就是冷，
“你想想现在全国都在降温，泰山顶
上的温度可想而知，大家都贴着暖宝
宝上山，男的贴七八个，女的贴得更
多，十几个的都有，然后再穿上棉大
衣，但还是不管用，到了山顶上大家

都冻透了，手都不会动了，确实很辛
苦，而且因为是现场直播，大家年三
十都在泰山顶上过，初一才能回来”。
而让这些青年演奏家感觉最幸福的
事，则是凌晨排练结束回到房间吃上
一碗热腾腾的方便面。因为酒店提供
的方便面太多了，乐观的演奏家们还
把方便面堆成了一根柱子。
除了人要受冻，乐团里的乐器也

要忍受着恶劣的天气，有些团员的琴
都被冻裂了。为了保护自己的爱琴，
很多团员都舍不得用自己最心爱的
乐器，有时候也只能用一些稍微便宜
一点的乐器代替。
因为天气太冷，好多人都冻感冒

了。即便如此，歌舞剧院的青年演奏
家们依然毫无怨言，在导演的统筹安
排下，保持着日均五六个小时的室外
排演，“不过，想想大年三十能为家乡
和全国的交响爱好者们献上一道带
着海洋气息的交响盛宴，这些困难就
都被一一克服了，因为我们都感觉很
荣耀”。
在山东分会场排练的大半个月

时间里，乐团的团员们一天都没回来
过，“小年都在那里过的，因为要在那
里封闭排练，不是说不放假，也可以
休息，但只能在那里休息，不能回青
岛”。

别人看春晚：
他们忙着装卸台

大年三十央视春晚演出当晚，虽
然十点半左右才开始演出，但歌舞剧

院交响乐团的团员们匆匆吃了晚饭，
八点之前就来到了演出现场。就在全
国人民都忙着收看春晚的时候，他们
却没有这个工夫，“我们在忙着贴暖
宝宝呢！还有演出前的一些其他准
备，比如换服装，也有在闭目养神的。
准备好之后，有些人就拿出手机来，
通过视频和家人聊聊天拜拜年”。虽
然整场演出就没有几个镜头，但乐团
的团员们还是精神饱满，“露脸的挺
激动，没露脸的也没怎么样，演出效
果非常棒”。
演出结束之后，乐团的团员们大

都回酒店了，但殷凯等几个负责装卸
台的工作人员还得留下来收尾，“这
次演出一共是四个乐团，每个乐团差
不多都留了四五个人装卸台，我们还
多留了几个”。《黄河颂》的演出现场
效果让观众惊艳，但给装卸台的工作
人员带来了很多困难，“七层楼高的

舞台，再加上楼梯，非常陡，上去下来
一趟基本上就喘得不行了。尤其是那
些大件，比如竖琴，五六个人都搬不
动，而且他们都是在最高的一层，因
此刚开始很不适应，几乎疯了，抬上
去就得歇半天”。
等殷凯等人都忙完回到酒店已

经是凌晨一点半了。虽然酒店准备
了年夜饭，但等他们回去的时候年
夜饭已经到尾声了，好在团里还给
他们单独准备了一桌，殷凯也只是
匆匆吃了些，“当然也碰个杯，拜个
年什么的”。
吃完饭后，殷凯等人就回到房间

里收拾东西，“因为在这里待了近二
十天，东西也多，所以也收拾了好长
时间”。等他们收拾好，已经是凌晨四
点钟了，之后他们还要赶六点的火
车，“虽然很辛苦，但也过了一个非常
有意义的春节”。

探访春晚默默奉献的青岛人，台上五分钟台下二十天

□半岛全媒体记者 刘礼智

2018年央视春晚充满青岛元素，除了黄渤、黄晓明等青岛籍大咖外，还有一群在幕后默默奉献的青岛人，比如担
任钢琴协奏曲《黄河颂》选段伴奏的青岛市歌舞剧院交响乐团的团员们，他们一行60多人和其他乐团临时组成三百
多人的伴奏团队，为了台上的五分钟演出磨合了近二十天。而最大的困难则是要克服寒冷，为此每个人身上都贴上了
暖宝宝，虽然很辛苦但他们都精神饱满，“因为我们都感觉很荣耀”。

青青岛岛市市歌歌舞舞剧剧院院交交响响乐乐团团在在山山东东分分会会场场表表演演。。
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